

	MES	TRIMESTRE
Cartagena	Ptas. 2	9
Provincias		15
Extranjero		18

ITALIA Y LA LIBERTAD

La Libertad huyó de Italia hace ya muchos años y tan solo conservan de ella el recuerdo los que añoran su vuelta hundidos en los horrores del régimen más barbaramente tiránico que puede concebirse. Para comprender hasta donde llega la anulación de la voluntad nacional, basta recordar la organización y funcionamiento peculiares en Italia de las Instituciones que son en todas partes garantía del respeto a la voluntad de todos. Comencemos por estudiar la composición del partido fascista.

El ingreso en este se obtiene hoy día por un solo medio: por el límite mínimo de edad. A los ocho años se entra en la organización llamada Balilla—algo parecida a la de los exploradores españoles—. De ella se pasa a los catorce años a las vanguardias fascistas, integradas por muchachos de 14 a 18 años, en cuya institución se recibe la más completa educación militar. Inútil es decir el interés desarrollado con objeto de inculcar las virtudes fascistas en la tierna con-textura del carácter infantil. Los resultados son en ocasiones lamentables, pues el ambiente de disciplina cuartelera que los chicos traían de llevar al propio hogar y a la vida de relación, dá como puede suponerse resultados pésimos.

Formado el partido por los antiguos y seguros afiliados y por los mozos así formados, cuenta con una potencia bastante grande, centralizada en el Gran Consejo del Partido, compuesto por veinte miembros designados por el Duce del mismo, persona que a la vez desempeña el cargo de jefe del Gobierno. Dichos veinte miembros gozan de inmunidad, no pudiendo ser sujetos a procedimientos por los Tribunales criminales. Este Gran Consejo redacta una lista de los Diputados que han de formar la cámara baja, para someterla a plebiscito nacional; de tal manera constituida es la citada Cámara fiel reflejo del órgano central del Partido.

La participación del pueblo en las elecciones se limita a aprobar o rechazar la lista propuesta, sin derecho a alteración ninguna. Para votar afirmativamente se utiliza una papeleta en cuyo interior figuran además del SI, los colores de la bandera italiana. En la negativa, el NO campá sobre la blanca del papel. Por este medio se aprecia en las mesas quien vota en un sentido y quien en el otro. Conocidos por todos, aunque solo sea por referencias, los procedimientos de acción directa—palizas, purgas forzadas con una cantidad enorme de aceite de ricino, seguidas de un mes de cárcel—los resultados de la votación acusan una rara conformidad con la lista propuesta por el Consejo del Partido. Este elige directamente los componentes del Senado sin necesidad de recurrir a la burda comedia del plebiscito. Determina también las prerrogativas y poderes de la Corona y la sucesión del Rey, pudiendo poner su veto al primogénito de aquel o a cualquier otra persona que teniendo derechos hereditarios no sea del agrado del partido.

Tanto en el Congreso como en el Senado no pueden tratarse otros asuntos que los que el jefe del Gobierno determine de antemano. Por si esto fuere poco, el Gobierno puede decretar por sí en la forma que estime oportuno, sin más

obligación por su parte que la de cumplir una formalidad: dar cuenta a la Cámara del Decreto-ley en un plazo no mayor de dos años.

Son también atribuciones del Jefe del Gobierno las siguientes: nombrar y separar libremente a los Ministros, los cuales son sólo responsables ante él, siéndolo el Primer Ministro a su vez ante el Rey, con absoluto desprecio de ambas cámaras. La administración de justicia puede decirse está también en sus manos, pues es un tribunal especial formado por miembros del Partido el que entiende en las cuestiones políticas—que escapan a la jurisdicción de los Tribunales ordinarios—pudiendo imponer toda clase de penas: destierro, prisión, muerte...

La prensa es devota al régimen, en tal medida que cualquier periódico que no acepte las reglas de la ortodoxia fascista es prontamente suspendido o disuelto.

La Policía Política, los fascistas e innumerables espías y delatores, hacen la vida imposible en aquel bello país. En los cafés y círculos no se oye pronunciar el nombre de Mussolini en ningún sentido. Es palabra que hay que evitar para ahorrarse malas interpretaciones y posibles disgustos. El que esto escribe vió maltratar de obra a un extranjero—sueco o noruego—por permanecer sentado sin advertir que la orquesta del café interpretaba Giovinezza, himno del Partido. Era en el mes de octubre de 1927, el día del aniversario de la Marcha sobre Roma.

La llegada y salida de los buques en los puertos italianos es afrentosa por los registros y pesquisas practicadas por los camisas negras en busca de posibles enemigos políticos. Para terminar: no existen más sociedades obreras que las oficiales patrocinadas por el Gobierno, estando prohibidos y fuera de la Ley los lock-outs y huelgas, que se castigan con mano dura.

Tal es en pocas líneas el cuadro que Italia ofrece. Unidas estas impresiones y datos a los que acusan la lamentable situación económica del país, lanzado por el camino del despilfarro, tan frecuentado por las dictaduras de todo el mundo, hacen desear la llegada del día en que el éxito corone los esfuerzos de los italianos de corazón que desde el destierro luchan tratando de conseguir que luzcan mejores días para su patria.

Juan NAVES

NOTA OFICIOSA

Según noticias que termina de recibir esta Alcaldía, del señor ingeniero Director de la Confederación Hidrográfica del Segura, acaba de ser firmado el proyecto de riegos de los campos de Cartagena, el cual, en el correo de hoy, sale para Madrid, cumplimentando con ello los deseos del Ilustrísimo señor Director General de Obras Públicas, don José Salmerón, y las gestiones de esta Alcaldía y señores Diputados, que tanto se interesan por la favorable resolución de los problemas de Cartagena.

29 de Julio de 1931.

La administración de este periódico está en Castellón 6 y 8. Su teléfono es el 1.555

MADRID LOS DOS ENFERMOS

por JOAQUIN ROMERO-MARCHENT

Muchas cosas para nuestro comentario. Política. Rueda de artificio. Traza y estruendo. La Cámara. Los diputados constituyentes. Y Rodrigo Soriano. Y los ugieres. Y los timbres. Y el vaso de agua.

Nos hace gracia este Rodrigo Soriano—no le llamamos don Rodrigo porque no nos le confundan con el del orgullo en la horca—. Y este Don Rodrigo, dijo el último día de sesión dirigiéndose al Gobierno: "El lunes nos veremos". Y ha pasado el lunes y no se han visto por lo que se ve. Aquí viene bien el tópico del chambergo y la espada. Pero no lo decimos: fuese y no pasó nada. ¿A qué resulta que lo hemos dicho? Lo habrán dejado para el martes. Este Soriano nos regocija. Siempre tuvimos la idea de que era un hombre que hacía reír mucho en el Congreso. Una especie de diputado de intermedio cómico. Un Ramper sin maquillaje. Por ejemplo, "Pamplinas". Conste estimado don Rodrigo que en el fondo le admiramos a usted. Nos parece usted un hombre conveniente en el Congreso. Pero conste también que somos refractarios al duelo. Esto de batirse nos parece una cosa primitiva. Sablucitos no.

Muchas cosas para nuestro comentario. ¡Muchas cosas!. Pero hoy no tenemos gusto para nada. Somos madrileños de la mejor clase y sentimos sobre nosotros la tristeza del cansancio del Viaducto y de la enfermedad de Antonio Casero. Las modistillas de Madrid, deben cubrir sus hombros con el mantoncillo de crespón de flecos muy largos y posternarse ante San Antonio de la Florida para pedirle el restablecimiento en la salud de su poeta jacarandero y madrileño Anonio Casero. El último madrileño de los tiempos de López Silva y el último bigote que ha de soneterse a la navaja barbera. Le hemos echado mucho de menos. La cervicería de Vines no se encuentra sin su figura representativa consumiendo cerveza y comprando trocitos de mojava a los vendedores ambulantes. Madrid no podrá pasarse muchos días sin abrazar a su poeta. Por ahora tenemos que conformarnos los abondados al tendido del dos con la presencia de su hijo Antonio, que preñe en su lápiz brujo las gallardías de los lidiadores. Pero el tendido del uno está triste, porque la contrabarrera de Antonio Casero está vacía.

Estamos seguros de que cuando el madrileñísimo don Antonio recobre la salud su primer cuidado ha de ser dedicarle unas quintillas al desvenecamiento del Viaducto que amenaza con suicidar a todos los madrileños transeúntes de este puente sin río. Por lo pronto los cronistas de hoy ya le han dedicado las mejores galas de su ingenio a este conato de suicidio del propio Viaducto, meca de los desvenecados, que ha acabado desveneciándose. Si la tela de araña de hierro precipitara a la calle de Segovia—Dios no lo permita—, estamos seguros del suicidio de dos plumas prestigiosas. La de Rafael Can-sinos Asens y la de Antonio Casero. Confiamos sin embargo en que al ponerse bueno este último, el Viaducto acabará recobrando su salud. De su curación están encargados los heroicos bomberos de la Villa.

La legión de suicidas madrileños, las sombras de la ciudad, las mujeres desgraciadas. Los hombres vencidos, los desengañados, los tullidos de alma, los miserables, se han reunido en cóncave para determinar el lugar siniestro, en que de ahora en adelante han de poner el punto final a sus vidas...

Nota del Comité local del Partido Republicano Radical-Socialista

Un periódico local ha dicho, desdichadamente informado, que las filas de este partido decrecen extraordinariamente.

El Comité recoge la alusión y la contesta para que el público conozca la verdad que la misma encierra.

El partido Republicano Radical Socialista de Cartagena nació pujante en la ciudad y su campo. Su formación se eslabonó con los vínculos del entusiasmo, la rectitud y la honradez. Gracias a ello aglutinó bien pronto los núcleos más cuantiosos y conscientes de la localidad. Su limpieza y acierto al actuar quedó patentizada en la propaganda periodística y tribunicia, que desarrolló, y en la labor del Ayuntamiento, donde el prestigio de la gestión edilicia cobró valor con la clara administración del Alcalde radical socialista.

Y ahora mismo, en los actuales

momentos, en que destaca su figura el partido en los Congresos nacionales, y en que la agrupación local trabaja fervorosamente por sus ideales y por Cartagena, es cuando lógica y realmente el Comité municipal se vigoriza.

La Secretaría del partido anota diariamente el ingreso considerable de nuevos afiliados, cuyo número pasa de dos mil. Ello es motivo más bien de orgullo y de contento. Aunque se confiese que este éxito no logre empañar otro motivo de tristeza. Un número tan escaso como insignificante, se ha marchado. Pero, dentro de él cuatro personas de calidad, por su entusiasmo, capacidad y honradez: Don Severino y don Casimiro Bonmati, don Francisco Pérez Lurbe y don José Rodríguez Cánovas. Para ellos tiene este Comité un grato recuerdo, unido a la esperanza del retorno, para bien de todos, de la causa, y, sobre todo, de este joven partido, tan enemigo de enconos y recelos y tan anheloso de trabajo, de justicia, de amor y libertad.

Antonio Ros, Presidente.

Ewique Gallego, Secretario.

Un telegrama de Ramón Navarro

Nuestro querido amigo y compañero, el diputado don Ramón Navarro, nos puso ayer el siguiente telefonema:

Comunico Alcalde ordenador pagos libro hoy 30.000 pesetas para aliviar por forzoso Cartagena. Saludos".

Con sumo gusto publicamos el anterior telefonema, que demuestra que nuestros diputados laboran en Madrid por Cartagena.

Por dificultad en el acoplamiento de datos, nos manifiesta nuestro querido amigo D. Antonio Ferrera, no haber podido enviarnos hoy su acostumbrado artículo sobre Casas Baratas. Como nos consta el agrado con que nuestros lectores leen tan interesante y documentadísimo trabajo, lo ponemos en su conocimiento, asegurándole que la interrupción es sólo circunstancial.

Mas sobre-la Escuela de Nautica

—x-o-x—
Cuando suponíamos que nuestro artículo sobre la reposición de la Escuela de Nautica en Cartagena había caído en el vacío, recibimos adhesiones de estudiantes, padres y muchas personas interesadas, animándonos a proseguir la campaña.

Con el mayor gusto les complacemos, pues es nuestra opinión que, en un asunto de tanta justicia como el que nos ocupa, no habrá de faltarnos el aliento público y la ayuda de nuestras autoridades. Se ventila en él el porvenir de gran parte de la juventud cartagenera que, no disponiendo de medios económicos para proseguir los estudios náuticos en otras poblaciones hubieron de suspenderlos, mal de su grado.

Y lo irritante, lo que eleva al máximo la desdichada medida dictatorial de supresión, es que, al decretarse ésta en el año 24, la Escuela tenía en nuestra ciudad una vida próspera sin gravámenes para el Estado, figurando en segundo término en el orden de recaudación de sus similares...

La Dictadura fijó en ellas su mirada fría, "mortal de necesidad". Y, negándole carácter de enseñanza, las arrancó de Instrucción Pública para ponerlas bajo la advocación de Navegación y Pesca. En esa orden se adivinaba el oscuro deseo de saciar apetitos inconcesables. Como demostración evidente del afán de "economías" en que se fundara el cese de once escuelas, aumentó hasta el millón de pesetas, para las cuatro que quedaron, las cuatrocientas mil presupuestadas hasta entonces.

El profesorado, que durante los cinco primeros años no percibió cantidad alguna, fué despedido desconsideradamente, sin reconocerles ninguna clase de derechos. Sólo vagas promesas, expresadas en aquel lenguaje de la antigua política, de que "en su día, cuando las circunstancias lo permitieran, se tendrían en cuenta los servicios prestados."

En los cuerpos auxiliares de la Armada, figuran antiguos discípulos de nuestra Escuela de Nautica, que pueden expresar la eficiencia de las enseñanzas recibidas. Gran número de capitanes, pilotos y maquinistas de la Marina Mercante, deben al extinguido centro su bienestar y su porvenir.

En estos instantes en que la reducción de gastos en los Ministerios cierra al estudiante toda posibilidad de conseguir una carrera, deben abrirse caminos diversos para encauzar sus actividades. El proyecto del señor Casares Quiroga de ampliar nuestra marina civil, que es signo de paz, de riqueza y de rango internacional, debe extenderse a la creación de centros donde el personal que para ello se necesita reciba una instrucción sólida, a la moderna.

Estos deseos, que no son sólo nuestros, puesto que somos el portavoz de un gran núcleo de peticionarios, deben cristalizar en una solicitud firmada por nuestro Ayuntamiento, centros de cultura y particulares. En Madrid tenemos al cartagenerísimo Angel Rizo que, por su calidad de marino, defendería con el mayor cariño este "retorno al mar" de nuestras juventudes. Y Ramón Navarro, maestro y enamorado de la enseñanza, pondría también en la consecución de un nuevo centro docente todos sus esfuerzos y todo su entusiasmo.

La idea es noble, y la petición, justa. No dejemos que una vez más, por abulia, quede sin éxito una cosa a la que nadie que piense en español y en republicano, pondría su veto.

V. G.

NECROLOGIA

Ayer mañana a las once, y seguido de numeroso acompañamiento, tuvo lugar el entierro de nuestro malogrado e invalorable amigo Antonio Gallud Iglesias, al que nos unían los vínculos de un afecto purísimo.

El duelo, en el que figuraban representaciones de todas las clases sociales, prueba inequívoca de las innumerables simpatías con que contaba el infortunado Antonio, fué presidido por su atribulado hermano Pepe, nuestro querido amigo, en representación de la familia; el alcalde de la ciudad don Luis Romero, el doctor don Antonio Ros, don Ginés de Arlés García y los señores Morales (D. Marchal), Arévalo y otros que sentimos no recordar.

El cadáver fué conducido a hombros por familiares y amigos del difunto que quisieron tributarle este cariñoso y último homenaje de afecto.

Al traer a las columnas de REPUBLICA el reflejo de la manifestación de duelo que ha consti-

tuido la conducción a su última morada del cariñoso amigo, buen padre, esposo modelo e hijo amantísimo que fué el pobre Antonio, reiteramos nuestra, sincerísima condolencia a su apenada familia, la que ha de encontrar lenitivo para tanto dolor viendo el sentimiento que a Cartagena entera ha producido el fallecimiento del noble amigo a quien lloramos.

La actitud de la "esquerra"

Barcelona, 9 a.

El alcalde de esta ciudad manifestó a los periodistas que el partido de "esquerra catalana" ha acordado no ratificar los poderes a los ministros Largo Caballero, Prieto y Maura.

FARMACIA NUEVA DEL LUDO.
Jesús Sánchez Peñuela
P.zza San Francisco, 21
Teléfono n.º 1.220
CARTAGENA

LA PILARICA

PUERTA DE MURCIA, 17

Pocos días quedan del gran **BARATO** que con motivo de cambio de dueño y reformas de local están realizando estos importantes Almacenes de Tejidos, en donde por poco dinero pueden adquirirse las últimas novedades de la temporada a precios verdaderamente asombrosos. Enormes existencias en todos los artículos; siempre más barato que nadie SOLO HASTA EL DIA 31 — V NTAS AL CONTADO